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G E S A M T E  N I E D E R S C H R I F T  
 

der 21. Sitzung des Haupt-, Finanz- und Digitalisierungsausschusses 
am Dienstag, 29.10.2024, 19:30 Uhr bis 22:45 Uhr 

OT Arnoldshain, Dorfgemeinschaftshaus, im Großen Saal 
 

 
Anwesenheiten 

 
Vorsitz: 
Prof. Dr. Dusemond, Michael 
 
Anwesend: 
Braus, Benedict (CDU) 
Eschweiler, Bernhard (FWG) 
Dr. Hubertz, Irene (Grüne) 
Knappich, Denis (CDU) 
Kurdum, Hans (FWG) 
Marx, Julia (CDU) 
Ziener, Karin (SPD) 
 
Vom Gemeindevorstand: 
Fischer-Gudszus, Rosemarie (Beigeordnete) 
 
Von der Gemeindevertretung 
Fomin-Fischer, Annett (b-now) 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 
VA Sommer, André (Schriftführer) 
 
Gäste: 
Dreetz, Axel HessenForst 
Eckert, Lisa HessenForst 
Gräf, Sebastian HessenForst 
Humez, Marc Holzagentur Taunus   
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Sitzungsverlauf 
 
Ausschussvorsitzender Prof. Dr. Michael Dusemond eröffnet die Sitzung des Haupt-, Finanz- und 
Digitalisierungsausschusses um 19:30 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt 
und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 

öffentliche Sitzung 

1. Mitteilungen 
 
1.1 des Vorsitzenden 
 
Von Seiten des Vorsitzenden liegen keine Mitteilungen vor. 
 

 
1.2 des Gemeindevorstandes 
 
1.2.1 Aktueller Spendenstand Herzenswald MI-78/2024 
1.2.2 Entwicklung der Einkommensteueranteile für das 3. Quartal 2024 und der 

Gewerbesteuer 
MI-81/2024 

1.2.3 Aktueller Sachstand zur Grundsteuerreform MI-80/2024 
1.2.4 Aktueller Sachstand zur Haushaltsplanaufstellung für das Jahr 2025 MI-79/2024 
1.2.5 Aktueller Sachstand Trägerwechsel im Burgweg 9, Oberreifenberg / Umsetzung 

Vergleich zwischen der Montessori Eco Learning gGmbH und der Gemeinde 
Schmitten 

MI-82/2024 

 
 
2. Genehmigung des letzten Protokolls 
 
Beschluss 

Das Protokoll Nr. 020 über die Sitzung des Haupt-, Finanz- und Digitalisierungsausschusses am 10.09.2024 
wird zur Kenntnis genommen und genehmigt. 
 
Beratungsergebnis: 

Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 

 
 
3. Waldwirtschaftsplan 2025 VL-155/2024 
 
Nach einleitenden Worten des Vorsitzenden, der u.a. darauf hingewiesen hat, dass die von HessenForst der 
Gemeindeverwaltung zur Verfügung gestellten Unterlagen (v.a. Fortwirtschaftsbericht) unmittelbar der GVE 
zur Verfügung zu stellen sind, übergibt er das Wort an Herrn Humez. 
 
Herr Marc Humez von der Holzagentur Taunus berichtet über die derzeitige Preisentwicklung auf dem 
Holzmarkt und die grundsätzliche Situation. Das Schwächeln am Bau ließ sowohl die Fichte als auch die Buche 
und vor allem die Eiche in der Nachfrage nach Sägeprodukten sinken. Dennoch waren die Preise 
weitestgehend stabil auf das Jahr gesehen. Grundsätzlich ist eine genaue Prognose über die Entwicklung 
einzelner Preise schwierig, da der Holzmarkt zurzeit sehr zurückhaltend agiert. Die bisher erzielten 
Verkaufspreise sind noch in Ordnung. Aufgrund noch älterer Verträge konnten Anfang des Jahres bessere 
Markterlöse erzielt werden. Auch im Laufe des Jahres hat sich der Preis für Fichtenfrischholz verbessert. 
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Herr Sebastian Gräf von Hessen Forst erläutert den vorgelegten Waldwirtschaftsplan für das Jahr 2025 und 
die darin enthaltenen Maßnahmen. Das diesjährige Klima und der gute Niederschlag haben zu einer 
deutlichen Erholung im Gemeindewald geführt. Anhand aktueller Zahlen gibt er einen Überblick über den 
Stand des laufenden Waldwirtschaftsjahres. Bisher wurden weniger Festmeter eingeschlagen als geplant. 
 
Empfehlung: 

Der Haupt-, Finanz- und Digitalisierungsausschuss nimmt den vom Forstamt Königstein vorgelegten 
Waldwirtschaftsplan für das Jahr 2025 zur Kenntnis und empfiehlt der Gemeindevertretung diesen zu 
beschließen.  
 
Beratungsergebnis: 

Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 

 
 
4. Beratung und Empfehlung über die zukünftige und nachhaltige Finanzwirtschaft in der Gemeinde 

Schmitten im Taunus 
 
In der nächsten Sitzung des Haupt-, Finanz- und Digitalisierungsausschusses soll festgelegt werden, wie der 
Ausschuss das Thema „Zukünftige und nachhaltige Finanzwirtschaft in der Gemeinde Schmitten im Taunus“ 
weiterhin behandeln wird. Auch die Möglichkeit, außerhalb der bestehenden Ausschussrunden, das Thema 
zu beleuchten, soll erörtert werden. 
 
Im Hinblick auf die Entwicklung der Gewerbesteuer ist eine Auswertung der vorliegenden Gewerbe sinnvoll. 
Eine Vorstellung hierzu gab es bereits im Umwelt-, Klima- und Wirtschaftsausschuss. Auch eine Darstellung, 
wie sich seit der Corona Pandemie die Zahlen entwickelt haben, ist wünschenswert. Die im UKW 
präsentierten Unterlagen werden auch dem HFD zur Verfügung gestellt. 
 
Die zukünftige Finanzplanung sollte eine Projektion- / Ausblick für die kommenden Jahre enthalten.  
 

 
 
Ausschussvorsitzender Prof. Dr. Michael Dusemond schließt die Sitzung des Haupt-, Finanz- und 
Digitalisierungsausschusses um 22:45 Uhr und bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern für Ihre Teilnahme. 
 
 
 
Schmitten, 11.11.2024 
 

   

Ausschussvorsitzender  Schriftführer 

Prof. Dr. Michael Dusemond  André Sommer 
 

 




